

令和4年11月21日

保護者様（家庭数）

印西市立平賀小学校

校長 小川 勉

令和4年度 前期学校評価アンケート集計結果について

ご多用の中、学校評価アンケートに丁寧にお答えくださり、ありがとうございます。集計の結果がまとまりましたので、お知らせします。

ほとんどの項目で88%以上の肯定的評価をいただきました（裏面集計結果参照）。特に、「友達を大切にする指導」「心の教育」「困ったときの対応」「事故防止に向けた安全教育」の点で94%以上の高評価をいただきました。また、No.1「あなたは、学校の教育方針や教育目標をご存じですか。」・No.4「お子さんは、家庭で宿題や課題等、家庭学習に取り組んでいますか。」・No.8「学校は、一人一人の子どもを大切にしたい指導や対応ができていますか。」・No.10「学習や生活で困ったことがあったとき、先生方はすぐに話を聞いて対応してくれると思いますか。」の4項目で、昨年度後期の結果よりも2～3%向上しました。一方、本年度の感染症拡大防止対策を踏まえた教育活動の中で、「授業のわかりやすさ」・「学校施設の充実」・「地域との連携」に、さらに力を注いでいかなければならないことが分かりました。

本校では、平賀小の教育目標である「よく学び、心豊かで、たくましい子どもの育成」をもとに、やさしい子（思いやりがあり、正しい行動ができる子）、かしこい子（よく考え、表現し、自ら意欲的に学ぶ子）、たくましい子（健康で、ねばり強い子）をめざす児童像として教育活動に取り組んでおります。詳しくは平賀小ホームページにも出ておりますので、ぜひご覧ください。

裏面以降に集計結果と主なご意見等につきましての学校としての対応を掲載させていただきます。今後の学校運営に生かしたいと考えています。

保護者や地域の皆様に信頼され、すべての児童が学ぶ喜び、成長の喜びを体感し、「生きる力」をはぐくむための学校でありたいと考えています。全教職員が心をつなげて、なお一層子どもたちの健やかな成長のために努力していきます。

【集計結果】

No.	評価項目 (家庭数67 回答50)	単位 (%)		
		肯定的評価	否定的評価	わからない
1	あなたは、学校の教育方針や教育目標をご存じですか。	92 (89)	8 (7)	0 (4)
2	お子さんは、意欲的に学習に取り組んでいると思いますか。	92 (92)	8 (8)	0 (0)
3	お子さんは、授業がわかりやすいと言っていますか。	88 (95)	8 (1)	4 (4)
4	お子さんは、家庭で宿題や課題等、家庭学習に取り組んでいますか。	90 (88)	10 (12)	0 (0)
5	お子さんは、友達を大切にしていると思いますか。	98 (98)	2 (1)	0 (1)
6	学校は、豊かな人間性を育む心の教育の充実に努めていると思いますか。	96 (95)	2 (4)	2 (1)
7	お子さんは、健康に気を付けて生活していると思いますか。	92 (91)	8 (9)	0 (0)
8	学校は、一人一人の子どもを大切にした指導や対応ができていると思いますか。	92 (90)	4 (6)	4 (4)
9	学校では、いじめがあったとき、すぐに話を聞いて対応してくれると思いますか。	88 (89)	2 (4)	10 (7)
10	学習や生活で困ったことがあったとき、先生方はすぐに話を聞いて対応してくれると思いますか。	94 (91)	2 (3)	4 (6)
11	学校は、子どもの事故防止などの安全教育に取り組んでいると思いますか。	96 (96)	4 (2)	0 (2)
12	学校の施設・設備は整っていると思いますか。	74 (83)	14 (16)	12 (1)
13	学校は、市や地域の環境・設備・人材を教育活動に生かしていると思いますか。	82 (90)	4 (6)	14 (4)

※結果の数字の下段 () 内の数字は、昨年度後期の結果です。

【自由記述欄】

《学校運営・行事面》

○ 運動会の紅白リレー、人数も少ないので高学年、低学年に分けて全員のリレーの方がいいのでは？と思います。

→ 児童数が減少する中、運動会の紅白リレーも含め、様々な行事の運営方法の実施方法を再検討する必要性を認識しております。全員でのリレーについては欠席者が出た場合の対応が難しいため、今後の児童数や学校の様子を総合的に判断する中で検討していきます。

《学校施設・設備面・その他》

○ 行事を敢行して下さってありがとうございます。普段の筋力増加の為の遊具がもっとあるとありがたいです。

→ スポーツ庁から出されている「令和3年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果（概要）について」（令和3年12月）によると、総合的な体力は平成30年をピークとして、低下傾向が続いています。そして多少の違いはありますが、本校も同様の傾向にあります。体力低下の主な要因として、①運動時間の減少、②学習以外のスクリーンタイム（平日1日当たりのテレビ、スマートフォン、ゲーム機等による映像の視聴時間）の増加、③肥満である児童生徒の増加が指摘されています。このような状況の中ではありますが、学校に設置している遊具については、児童の安全を最優先にしております。今後は、学校体育や保健・生活指導等の充実により、児童の体力向上に努めてまいります。

《学習指導面》

○ 教師も個々の人間だから、人の好き嫌いはあると思いますが、生徒に対して注意の限度や差別があるのはおかしいと思う。

→ 昨今の全国の教職員による様々な不祥事は、私たち平賀小学校職員も「決して起こさない」「起こしてはならない」とその根絶に向け努力をしているところです。児童生徒の人権は尊重されるべきものであり、私たちもまた、子どもたちを第一に考え、保護者の皆様とともに子どもたちの健やかな成長を願っております。児童生徒に対する不適切な指導や、本人・保護者の方に不安を与えてしまうようなことがあったこと、大変申し訳ありませんでした。以後二度と今回のようなことが起こらないよう、職員一同、教育に取り組んでいきます。

○ 先生たちは忙しく、大変だと思いますし、今はコロナで難しいとは思いますが、せっかく近くに順天堂大学や和田農園、印旛沼があるので、順大生に運動の仕方や、和田農園での農業体験、印旛沼での環境問題などの勉強が色々できると思います。そういった取り組みがもう少しあってもいいのかなと…

→ 本年度は順天堂大学の教授や学生の方々からパラスポーツを教わったり、近隣の寺院や商店に校外学習に出かけたりと、徐々にコロナ禍以前の学習活動が戻りつつあります。また、印旛地区に伝わる伝説等についての学習活動もおこなっています。地域の特色を生かした学校教育をさらに充実していけるよう、努力してまいります。

《健康・安全面》

○ ランドセルが重い。毎日毎日ランドセルが重くてかわいそうです。どうにかありませんか？

○ タブレットを使う時だけ学校へ持って行く様にしてほしいです。タブレットが重いので、毎日5キロ近いランドセルを背負って歩いて通うんです。先生方は車で通勤されてるので、毎日どれだけ子どもたちが重い荷物を持って歩いているのかわか

らないと思います。大人でも毎日5キロのお米を担いで歩くのはきついと思います。一度子どもたちのランドセルを持ってみてほしいです。教科書は必要な物以外学校に置いておいていいとしてくださっていることには大変感謝しております。

→ 一昨年度末に、印西市の小中学校すべての児童生徒に、一人1台タブレット端末が貸与され、学習での活用を進めています。タブレット端末の重さは、本体のみで1.2kgあり決して軽くはないのですが、発達段階に応じて持ち帰りの教科書等を減らして負担軽減を図っています。現在も続く新型コロナウイルス感染症の拡大状況への対応と、「タブレット端末は学習用具の一部である」という考え方から、いつでもどこでも活用できるように持ち帰りをおこなっています。また、子どもたちの登下校の負担軽減のため、教科書は一部を除き学校に置いておくようにしております。それでもどうしても荷物の持ち帰りが複数重なってしまうときがあるのは事実です。学級でも子どもたちの負担軽減について考慮してまいります。ご理解・ご協力の程、よろしくお願いいたします。

○ コロナ禍の影響で学校で歯磨きができない状況となっているが、現在のコロナ感染状況を考えても、学校での歯磨きを再開してよいのではと思います。ご検討をお願い致します。

→ 昨年度から引き続き学校での感染症拡大防止対策につきましては、千葉県教育委員会から発出されている「感染症対策ガイドライン」及び印西市から発出されている「新型コロナウイルス感染症に対応した持続的な学校運営のための指針」にもとづいて進めております。学校での歯磨きについては、教室のベランダでそれぞれの児童が十分な距離を確保できないことから、ご家庭からのご希望のある場合のみ対応しております。ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

《その他》

○ 毎年ですが、校外学習の帰り時刻のメールが届く方と届かない方がいます。送信間違いがないよう、年度初めにメーリングリストの確認をお願いいたします。

→ 例年、メールについてご迷惑をおかけし申し訳ありません。今後は、半年に一度程度、メールがきちんと届くか、確認をおこないます。また、メールアドレスや電話番号等の変更がありましたら、速やかに学校にお申し出ください。

貴重なご意見をありがとうございました。すぐに教育活動に反映できるものばかりではありませんが、今後の参考にさせていただきます。その他のご意見・励ましの言葉につきましては、以下ご紹介いたします。

○ HPいつも楽しみに拝見しています。お忙しい中毎日のようにUPしていただき、ありがとうございます。

○ いつも、子ども達の為にありがとうございます。

○ いつも子ども達のことを第一に考えた教育活動をしていただき、ありがとうございます。

○ 親子共に悩むこともありますが、担任の先生が丁寧に話を聞いてくれ、心を傾けて対応してくださるので、大変感謝しております。

○ いつも、子どもたちのためにありがとうございます。運動会、校外学習、修学旅行等、この状況下で実施してもらえることに感謝しています。校長先生をはじめ、先生方がしっかり対策を行ってくださっているからだと思います。今後も、よろしくお願いいたします。